

# Haut-Jura Saint-Claude

Avignon-les-Saint-Claude • Bellecombe  
Chassal-Molinges • Choux • Coiserette  
Coteaux-du-Lizon • Coyrière • La Pesse  
La Rixouse • Lajoux • Larrivoire  
Lavans-les-Saint-Claude • Les Bouchoux  
Les Moussières • Leschères • Ravilloles • Rogna  
Saint-Claude • Septmoncel-Les Molunes  
Villard-Saint-Sauveur • Viry • Vulvoz

## Edito

Nous avons souvent l'impression que la société évolue plus vite que notre capacité à faire pour rendre le territoire véritablement attractif.

Pourtant, même si nous avons changé de paradigmes sur de nombreux sujets, il faut accepter de se laisser surprendre par des avancées positives qui, nous n'en doutons pas, compenseront à terme les revers que nous avons pu vivre ces dernières années sur le secteur de Saint-Claude.

Quoi que l'on en dise ou quoi que l'on en pense, notre territoire Haut-Jura Saint-Claude est en développement et en pleine mutation. Restons positifs et confiants malgré les nombreuses difficultés.

Notre engagement pour l'économie et les transitions énergétiques est plus que réel et va bien au-delà des chimères...

**Raphaël PERRIN**

Président de la  
Communauté de Communes  
Haut-Jura Saint-Claude



## Contrat de Relance et de Transition Écologique : Le Pays du Haut-Jura tourné vers l'avenir

© Maxime Noyon

Le 26 janvier dernier, a été signé le Contrat de Relance et de Transition Écologique (CRTE) du Pays du Haut-Jura. Une étape importante pour le développement du Haut-Jura et du territoire Haut-Jura Saint-Claude.

Le CRTE est un nouveau contrat territorial, initié par le Gouvernement fin 2020. Son objectif principal est l'accompagnement des collectivités dans la relance de l'activité, par la réalisation d'actions et de projets portant sur trois axes : l'économie, la qualité de vie et les transitions énergétique et écologique.

Les quatre intercommunalités Haut-Jura Saint-Claude, Haut-Jura Arcade, La Grandvallière, Station des Rousses, qui composent le Pays du Haut-Jura, sont bénéficiaires de ce contrat. Chaque territoire est accompagné lors de la mise en place d'actions qui lui sont propres et qui correspondent à ses besoins.

Si certaines actions sont communes au Pays du Haut-Jura : Jurassic Vélo Tours, stratégie touristique, projet alimentaire territorial... Beaucoup d'autres, spécifiques à Haut-Jura Saint-Claude, en cours de réalisation ou à venir, sont recensées dans ce contrat. Il s'agit de tendre vers des objectifs précis, comme :

- accompagner les mutations industrielles et artisanales, en revalorisant les filières. Par exemple, le label "Manufacture de proximité" obtenu récemment par l'Atelier des Savoir-Faire.

- favoriser un tourisme durable dans le temps et l'espace : aménagement de sentiers, développement d'activités sportives (escalade, VTT), sécurisation et mise en valeur des canyons...

- revitaliser les fonctions de centralité des bourgs-centres : programme "Petites villes de demain", démolition et/ou réhabilitation de certains bâtiments et friches (voir article ci-dessous)...

- développer l'offre culturelle, les services et équipements pour la population : nouveau centre nautique du Martinet, restructuration du stade Edouard Guillon...

- poursuivre le développement adapté des énergies renouvelables : économisation d'énergie de chauffage à l'Atelier des Savoir-Faire, réduction de la consommation électrique au musée de l'Abbaye...

Le contrat permet de coordonner les actions sur l'ensemble du territoire et, espérons-le, renforcera le financement des projets fléchés sur le contrat.

## INFORMATIONS CLÉS

**Le Pays du Haut-Jura**  
4 intercommunalités  
38 communes

**Durée du CRTE**  
6 ans

**Orientations stratégiques**  
3 : économie, qualité de vie,  
transitions énergétique  
et écologique

**Nombre d'actions portées  
par notre Communauté de  
communes**  
18 pour 2022

## En bref

### Médiathèque Le Dôme : exposition "Karst, cœur de montagne"

Dans le cadre du programme participatif HORIZON porté par la Communauté de communes, le CPIE du Haut-Jura propose de découvrir l'exposition intitulée « Karst, cœur de montagne », qui traite des eaux souterraines, des paysages calcaires et du climat. Elle est visible à la médiathèque Le Dôme à Saint-Claude, du 31 janvier au 28 février 2022, aux horaires d'ouverture. Des visites animées auront lieu les mercredis 16 et 23 février de 14h à 16h. Exposition en accès libre, pass vaccinal obligatoire.

### La Communauté de communes recrute

En ce début d'année, plusieurs postes sont à pourvoir au sein des services de la Communauté de communes Haut-Jura Saint-Claude. Les profils recherchés sont variés : chargé de mission urbanisme/PLUi, conseiller en séjour à l'Office de Tourisme, chargé de développement culturel et agent administratif à l'Atelier des Savoir-Faire, chef de projet « Petites villes de demain ». Pour postuler : <https://lstu.fr/recrutements>

### Les 10 ans de la médiathèque de Viry

La médiathèque de Viry a ouvert le 11 février 2012. En une décennie, ce sont 24 000 usagers qui l'ont fréquentée, 3 400 abonnements cumulés, 1 800 personnes qui ont assisté aux animations, 71 853 documents prêtés, 500 accueils de classe assurés...

### Atelier des Savoir-Faire : nouvelle exposition à venir

La nouvelle exposition temporaire « De l'excellence à l'élégance » sera à découvrir à partir du 9 avril 2022, et mettra en avant les métiers d'art d'exception. Les artisans de toute la France dévoileront leurs créations.

## Réhabilitation du bâtiment rue Carnot en tiers-lieux

La collectivité s'engage dans la rénovation du bâtiment industriel situé 23 rue Carnot à Saint-Claude, particulièrement énérgivore, pour le transformer en tiers-lieux.

Ce bâtiment, actuellement occupé par la blanchisserie Jura Blanc et par le F.C. Saint-Claude Rugby, nécessite d'importants travaux de rénovation et d'amélioration des performances énergétiques.

La Communauté de communes souhaite transformer ce bâtiment industriel en tiers-lieux. Ainsi, de nouveaux locaux polyvalents, attractifs et fonctionnels pourront accueillir les acteurs du monde économique du secteur et répondre aux besoins du territoire.

Cet équipement, idéalement situé à seulement 10 minutes à pied du centre-ville, permettra de renforcer les liens avec le quartier Chabot. Ces nouveaux locaux seront aussi des lieux de vie pour les habitants du territoire.

La ville de Saint-Claude, propriétaire du bâtiment mitoyen, souhaite le démolir. En lieu et place sera créée une aire de stationnement pour les futurs utilisateurs et associations.

Après avoir signé une convention de transfert de maîtrise d'ouvrage, la Communauté de communes réalisera ces travaux. La démolition devrait durer un mois, après une phase de désamiantage et déplombage prévue début mars 2022.

Le bâtiment de la ville est actuellement occupé par plusieurs associations du territoire. Les Souffl's seront relogés à la salle des fêtes de Saint-Claude. Les Arts plastiques du Haut-Jura et Microdata seront hébergés au pôle de services du Tomachon.

Ces travaux de réhabilitation sont largement financés par nos partenaires : l'Etat (30%), la Région (23%), le Département (19,5%) et la Direction départementale des territoires (7,5%). À ce titre, la collectivité les remercie de leur participation financière.



Le bâtiment communal prochainement démolir



Le bâtiment communautaire à réhabiliter

Retrouvez-nous



Contactez-nous

13 bis Boulevard de la République - 39200 SAINT-CLAUDE  
03 84 45 89 00 - [contact@hautjurasantclaude.fr](mailto:contact@hautjurasantclaude.fr) - [www.hautjurasantclaude.fr](http://www.hautjurasantclaude.fr)



## Animations

Au regard de la situation sanitaire, les manifestations prévues sont reportées à une date ultérieure. Prenez soin de vous.